

UN CHILENO FABULOSO 706 205

Mañana se cumple un año más desde aquel 5 de abril de 1807 en que en una distinguidísima familia aparece un chileno que en ese momento no tenía otro quehacer que alegraría. Pero su vida en opinión de González Vera equivale al quehacer de docientos de sus semejantes. Y en verdad no hubo actividad humana en la que no incurrió. Pero lo sorprendente es que no sólo vivió más de sesenta años del transcurrir patrio, sino que nos legó el relato y fruto de sus vivencias en "Recuerdos del Pasado" que para el autor mencionado es una Biblia Chilena. Y eso que él nunca se consideró un escritor y si este libro, que se lee cada día con mayor pasión y provecho, cristalizó, fue a instancias de los amigos de don Vicente Pérez Rosales.

Sus recuerdos comienzan cuando la madre amada es violentada pero a su vez alabada. San Bruno, al detenerla exclama ¡y es lástima que sea tan guapa moza esa insurgente! Pero aún cuando en su subconciencia se haya fijado este episodio, su grandeza de alma le permitió acuar, años más tarde, que "si la palabra lealtad no nació en España, sólo acá ella fue creada".

En un estilo que nos recuerda a Cervantes, nos conduce no solamente por el porvenir patrio. Abandonado en una playa cerca de Río de Janeiro es rescatado por la bella y cautivante María Graham quien le toma cariño de madre. Y el niño esota la superior condición de su angelaprotectora. Y ya acá sorprende con su relato de un buque que, contra la corriente y sin velas se desliza arosamente. Fue en Río, donde presenció el acontecimiento del regalo del Rey de Inglaterra a don Pedro de Brasil. Se adelantó un tanto a lo que años después se vio por la sección poderosa del vapor del "Chile" y el "Perú".

Por la época era de rigor educar se en Europa y por tercera vez cruza el Cabo de Hornos. Es en París donde encuentra a Maestros, los más calificadas. Y conoce a personajes del

mayor brillo, algunos de momento en desgracia. San Martín le pregunta qué piensan de él los chilenos y el joven Vicente con pena debe decirle la verdad. Es un relato tierno y fuerte a la vez que por lo demás es casi el habitual del libro. Y de regreso a la patria las noticias del oro de California le inducen —sin pérdida de tiempo— a incursionar por esas latitudes. Su descripción de lo vivido allí sobra para el más apasionante y extenso documento de crónicas sabrosísimas. Vuelve con la más formidable de las armas. La experiencia norteamericana a su vez, más trascendente. Porque como don Vicente no ganó sólo el producto del oro sino avanzó en el desarrollo del ingenio humano en materias como agricultura y tantas más.

A poco de llegar a Chile, don Antonio Varas, ministro del Interior, le encomienda la tarea de colonizar el sur del país. De nuevo un relato como para de por sí ser otro libro. Con razón desde Temuco, pasando por Valdivia, Puerto Montt y Puerto Varas, don Vicente permanece no sólo en el corazón de sus habitantes sino en monumentos que adornan sus parques públicos. Y tan bien le fue, que ahora de nuevo a cruzar el Cabo y se instala en Hamburgo con la misión de traer inmigrantes alemanes y el título de Agente Colonizador. Y no lo hacía mal ya que en francés y en alemán escribía para dar a conocer las expectativas que la bella y acogedora zona que él había recorrido ofrecía al trabajo de aquella gente tan emprendedora. Y así fue como entre otros llegó a Chile el famoso Philippi y junto a él tantas otras familias que hasta hoy prestigian el nombre de su propia patria y la nuestra. Y a un destructor le escribe en alemán —naturalmente— que "en Chile no necesitamos gente que se pegue en el barro".

Fecha significativa ¿verdad? El 11 de septiembre de 1859 es nombrado Intendente de Concepción. Y una tarde sienta un movimiento de sillas

(Pasa a la última pág.)

Los Angeles, 4-IV-1981 p. 3 y 12.

"La Tribuna", sábado

Un chileno fabuloso [artículo] Sir.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sir

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un chileno fabuloso [artículo] Sir.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile